

上小つ子 校長室だより

2023年5月16日 発行

一校長から保護者の皆様へのメッセージです

上郡町立上郡小学校 校長 森中 誠

体育大会の練習2週目となりました。週末はここ最近いつも雨で残念ですが、平日は晴れ間が多いので、体育大会に向けては助かっています。体育大会の練習で一番難しい練習は、開閉会式時のきちんと整列して頭を動かさずじっとするということだと感じます。中学校に勤めていた時はそれほど感じませんでしたが、小学校は低学年になるほどハイレベルな課題です。まさに自律性を体で身につける学習だなあと思いながら見ています。



さて、今回は、「忘れ物ゼロ」の取り組みについてお話しします。

昨年度より全校児童や職員には、ことあるごとに忘れ物をなくしていくことの大切さを伝えています。ただし、「忘れ物をなくそう」の呼びかけだけではなかなか意識が高まらないと考え、目標を「全校児童忘れ物ゼロを1日作ろう」と掲げ、1日忘れ物が全然なかった学年には、その日ごとに表彰状を作り、全校朝会で、校長表彰をしていきました。最初は1学期中には1日ぐらいゼロの日ができるかなと思いましたが、これがなかなか難しく、結局1年間全校忘れ物ゼロは達成できませんでした。毎日出す宿題はほぼ忘れる事はないのですが、読書の本とか時々ある教科の教科書とかパラパラと忘れ物があるのです。3学期には、3学年以上忘れ物をしていない日が増えて、おそらく全校で忘れ物をした人は数人レベルまでに減っていましたが、完全ゼロには至りませんでした。

今年度こそは「全校児童忘れ物ゼロ」を達成しようと呼びかけて、取り組んでいます。

この取り組みで大事なことは、忘れ物をゼロにしていくことではなく、日々の生活の中でしっかりと準備や確認する習慣を身につけていくことだと考えています。学校で連絡帳をしっかりと書く、前日に時間割を確認し準備物をランドセルに入れる、朝出るときにもう一度確認するなど、自分で明日の学習をイメージして準備することが社会に出ても役に立つ大きな力だと考えています。忘れ物をしない、約束や書類の期日を守ることは人間の信頼性にもつながってきます。また、忘れ物をしないが当たり前の生活習慣は、落ち着いた時間を過ごせます。

ぜひ、ご家庭でも忘れ物についての話題を出していただけたらありがとうございます。ただし、「忘れ物してえへんか。忘れ物したらあかんで。」という言葉かけはNGです。なぜなら、子どもからすれば「わかったうわ。」と返事して終わってしまうからです。大事なことは、いかに忘れ物をしないように早めに準備をしたり、忘れ物をしないような家でのルールを作っているかです。要は具体的な行動の習慣化（ルーティン化）です。「忘れ物をしないようにどんな工夫をしてるかな？」と声かけをしていただいたら、前の日の準備の習慣が身についていないお子様には、いっしょに決まった時間に連絡帳を確認しながら準備してあげたりしてみてはどうでしょうか。明日は何の勉強をするのか、どんな活動があるのかを聞いていただくことで、明日をイメージします。子どもは今、その瞬間を全力で生きていて、明日の予定などあまり考えませんから。

先週は、学年はそれぞれですが忘れ物ゼロ表彰を7枚作りました。忘れ物ゼロの日は、児童が校長室に「今日、忘れ物ゼロになりました！」と報告に来ます。そんな声を校長室で心待ちにしながら、児童の成長を楽しみにしています。